



## Lorsque des jeunes restent «collés» à l'écran de leur ordinateur



par Daniel Schönenberger,  
directeur du Männerforum

«Nous avons besoin d'aide», me dit ma femme. «Cela ne peut pas continuer ainsi!»

**Depuis de nombreux mois nous faisons la guerre – non à notre fils de presque 17 ans (\*) mais – aux heures qu'il passe à jouer sur l'ordinateur.**

Lorsqu'il allait encore à l'école, nous lui permettions d'utiliser l'ordinateur uniquement lorsqu'il n'avait pas cours le lendemain.

Mais depuis qu'il a commencé un apprentissage d'employé de commerce, il s'est acheté un ordinateur - avec son salaire -, pour avoir plus de liberté. On le comprend volontiers.

Cependant, comme nous ne lui permettons pas d'y passer tous ses loisirs, nous avons mis en place quelques règles. En voici deux: pas plus de deux heures par jour, ni avant d'avoir terminé les leçons. Mais dans la pratique, nous sommes constamment en conflit avec lui, car il ne se considère pas lié par cet accord et se rebelle contre les conséquences de ses choix.

Les nombreuses heures de discussion n'ont porté que peu de fruits.

Notre fils s'est senti conforté dans son attitude par les propos de ses copains qui pensent - comme lui - que nous sommes trop sévères et que nous avons un problème. Il veut

un accès libre à l'ordinateur, un point c'est tout!

Que faire lorsque notre fils nous perçoit comme un adversaire qui veut l'empêcher d'avoir ce qui lui fait vraiment plaisir? Sur la recommandation d'une conseillère familiale, nous avons décidé de renoncer au contrôle durant un laps de temps déterminé et avons choisi de tenter une expérience. Durant une semaine, notre fils a eu le droit d'utiliser son ordinateur chaque fois qu'il le désirait. Ceci a eu l'avantage de démontrer son incapacité à gérer cette situation!

Dans ce processus nous avons constaté quelque chose d'important: Le fait d'être accro de l'ordinateur est largement répandu parmi les jeunes, mais rarement débattu en public.

Quel que soit l'endroit où j'aborde cette question - qui atterrit notre vie de famille - il se trouve des parents qui font face au même problème, mais n'en parlent jamais. Ici un pasteur m'a dit que deux jeunes de sa paroisse - actuellement au chômage - passent leur journée devant l'ordinateur. Là des hommes m'ont confié que leurs jeunes passent encore plus de temps que notre fils à l'ordinateur.

Il en résulte qu'ils sont de moins en moins aptes à communiquer avec leurs semblables. Des statistiques - parues aux USA - semblent démontrer que ce sont les jeunes, entre 12 et 17 ans, qui consomment le plus de pornographie sur internet (même

s'il faut préciser que les «joueurs» cités précédemment ne sont généralement pas accros à ces sites). A l'évidence, notre société est assise sur une bombe à retardement.

Nos enfants rencontrent des tentations bien plus grandes que celles auxquelles nous avons été exposés. De nombreux parents d'enfants et d'ados entre 14 et 18 ans luttent seuls avec ce problème, et, parfois ils se résignent.

En tant que père, grand-père ou ami, cette situation nous défie et nous pousse à entreprendre quelque chose, mais quoi? Même si je n'ai pas une recette miracle à vous offrir, et me trouve, avec bien d'autres confronté à la même situation conflictuelle, je désire encourager chacun de nous: n'abandonnons pas la lutte, tenons-nous comme des prêtres devant Dieu, intercédons pour nos enfants, nos jeunes.

Je dois dire que ce qui m'aide c'est de pouvoir jour après jour prier avec mon épouse et presque chaque jour avec mon coéquipier de prière, Hans Keller. Ses conseils m'ont souvent encouragé. Nos jeunes sont trop importants pour nous et nous refusons de les abandonner à cette passion insensée. Laissons Dieu nous montrer ce que nous pouvons entreprendre pratiquement. (\*mon fils n'est pas opposé au fait que je le mentionne, mais au fait que je refuse de lui donner toute liberté avec son ordinateur.)



## Questions pour les groupes d'Hommes

**1<sup>ère</sup> semaine :** (*Jean 8,31-32*)

- Dans quel domaine ne vivons-nous pas dans la transparence et sommes-nous tentés ou succombons-nous à la tentation?
- Connaissons-nous vraiment ce que vivent nos jeunes? Dans quel domaine pouvons-nous parler franchement et sommes-nous transparents avec eux?

**2<sup>e</sup> semaine:** (*Job 1,1-5*)

- Quels sacrifices pouvons-nous - à leur place - apporter à Dieu?
- Quelle obéissance Dieu attend-t-Il de nous?

**3<sup>e</sup> semaine:** (*Ephésiens 6,4*)

- Comment pouvons-nous - aujourd'hui - éduquer nos enfants dans la discipline et l'exhortation selon le Seigneur?

**4<sup>e</sup> semaine :** (*Proverbes 22,6*)

- Quelles bonnes habitudes pouvons-nous enseigner (et démontrer) à nos enfants?
- Quelles mauvaises habitudes pouvons-nous les aider à abandonner?
- Comment procéder?



## Intercession

- Prions pour nos enfants ainsi que pour tous les jeunes de notre pays. Qu'ils reconnaissent qu'il y a bien mieux à faire (et à vivre) que de rester accro de l'ordi.
- Supplions Dieu de nous accorder Sa sagesse, afin de passer des temps de qualité avec nos enfants pour leur transmettre des valeurs éternelles.
- Demandons à Dieu de nous transformer en «modèle» pour toute la jeunesse de notre pays.



## Agenda

- **Journée Masculine :** 12 novembre 05 à La Chaux-de-Fonds
- **Rencontre de prière nationale 1<sup>er</sup> août:** à Winterthur et soirée dans votre localité. [www.priere.ch](http://www.priere.ch)
- **Cours «Elle et Lui»:** 7 soirées entre sept. et déc. Infos à : [famille@ufn.ch](mailto:famille@ufn.ch)